

Por Francisca Pacheco Pérez

cronica@diarioelsur.cl

Con tres servicios locales de educación pública (SLEP) en funcionamiento en la Región del Biobío: dos ya consolidados en la Provincia de Concepción, Andalién Sur y Andalién Costa, y el primero presente en la Provincia de Biobío, SLEP Puelche, que desde este 1 de enero asumió la gestión de 67 colegios y liceos, y de 20 salas cuna y jardines infantiles de las comunas de Antuco, Mulchén, Quilleco, Quilaco, Santa Bárbara, Tucapel y Alto Biobío.

Así, la región avanza en dar cumplimiento a la Ley 21.040, que crea el Sistema de Educación Pública (NEP), poniendo fin al rol de los municipios como sostenedores y traspasando los establecimientos a los SLEP de forma progresiva.

La agenda del Ministerio de Educación (Mineduc) contempla otros cinco Servicios para la región, de los cuales cuatro deberían entrar en operación el próximo año: SLEP Las Caletas, con las comunas de Talcahuano, Hualpén, Penco y Tomé; el SLEP Arauco Sur, con Cañete, Contulmo, Los Álamos y Tirúa, el SLEP Del Valle Biobío, con Nacimiento, Laja, Negrete y San Rosendo; y el SLEP Los Copihues, para las comunas de Los Angeles, Cabrero y Yumbel.

En tanto, el traspaso definitivo del SLEP Arauco Norte, a cargo de Arauco, Curanilahue y Lebu, concluirá en enero de 2028.

ESTADO DE LOS SERVICIOS

Gonzalo Araneda, director del SLEP Andalién Sur, que conduce la educación pública en Concepción, Chiguayante, Florida y Hualqui, adelantó que se está trabajando en la etapa de mantenimiento de colegios, aunque ya existirían las condiciones para iniciar el año escolar "sin ningún inconveniente", periodo que se caracterizará por la actualización del plan estratégico local 2026 - 2031.

"Para nosotros, 2026 va a estar marcado por una nueva etapa que recoge un diagnóstico que estuvimos realizando durante todo 2025, asociado a los resultados educativos y otras materias de interés, como infraestructura, principalmente", reveló.

En contraste, para su par de Andalién Costa, que administra establecimientos de Santa Juana, San Pedro de la Paz, Coronel y Lota, este año inicia en un contexto desafiante. "Comenzamos con una planificación basada en el cumplimiento estricto de la normativa, con procesos administrativos debidamente fundados, notificados de manera formal y con indemnizaciones calculadas y pa-



El traspaso de establecimientos en Andalién Costa se concretó en 2025. El SLEP cumplió un año de trabajo en San Pedro, Lota, Coronel y Santa Juana.

FF "Para nosotros, 2026 va a estar marcado por una nueva etapa que recoge un diagnóstico que realizamos durante todo 2025, asociado a los resultados educativos y otras materias de interés, como infraestructura".

Gonzalo Araneda
director de SLEP Andalién Sur

FF Enfrentamos un contexto financiero complejo, producto de la baja sostenida de matrícula y asistencia, lo que nos obliga a tomar decisiones responsables para asegurar la sostenibilidad del servicio educativo"

Ramón Jara
director de SLEP Andalién Costa

SLEP Puelche se sumó este mes a Andalién Costa y Andalién Sur

Año escolar iniciará con tres servicios locales de educación pública operando en la Región

El plan del Mineduc contempla la implementación de ocho Servicios en toda la región. Los cinco restantes deberían consolidar su traspaso entre 2027 y 2028: Las Caletas, Arauco Norte, Arauco Sur, Los Copihues y Del Valle Biobío, abarcando 18 comunas en total.

● Agenda local

En total, son ocho los SLEP contemplados para la región. Tres de ellos ya están en funcionamiento, y otros cinco deberían comenzar entre 2027 y 2028.

gadas conforme a la legislación vigente, resguardando los derechos laborales de nuestros funcionarios", sostuvo su director, Ramón Jara.

La reducción de la carga horaria para docentes ha marcado la agenda del SLEP los últimos meses. Frente a ello, la autoridad aseguró que el proceso se ha enfrentado desde el diálogo, el respeto a los derechos laborales y el apego

a la ley.

"En el caso de los docentes, cualquier reducción de horas debe materializarse mediante un acto administrativo sustentado en el Plan Anual Local y notificado de manera individual, conforme a lo establecido en la Ley N° 19.070", añadió.

Eso sí, recientemente se anunció que los despidos se reducirían de 300 a 100, medida valorada por

el Colegio de Profesores.

DESAFÍOS PARA EL PERÍODO

En el caso de Andalién Costa un nudo crítico de cara al período escolar es la falta de recursos. "Enfrentamos un contexto financiero complejo producto de la baja sostenida de matrícula y asistencia, lo que nos obliga a tomar decisiones responsables para asegurar la continuidad y sostenibilidad del servicio educativo en el territorio", afirmó Ramón Jara.

En Andalién Sur, por su parte, "uno de los desafíos que tenemos es fortalecer el trabajo de las redes territoriales para implementar acciones pedagógicas de apoyo a los aprendizajes de los estudiantes.

Esto busca apoyar mediante el trabajo colaborativo en red, porque nos permite desarrollar capacidades de los equipos, compartir las buenas experiencias y generar soluciones contextualizadas", señaló el director.

Otro eje de trabajo tiene relación con asegurar las trayectorias escolares, con foco en mejorar la asistencia y reingresar a estudiantes que han sido desvinculados del sistema escolar, así como mejorar las brechas en infraestructura, que han persistido pese a la inversión de \$32 mil millones en 14 establecimientos.

Sobre el tema también se consultó al SLEP Puelche, desde donde declinaron referirse al proceso.